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松ケ丘六丁目
事業用地取得を検証！

　６月１日（月）から６月 16 日（金）までの期間で、令和５
年守谷市議会６月定例月議会が開催されました。
　今定例月議会で注目されたのは、松ケ丘六丁目地内の事業用
地（結婚式場跡地・商業用地）を取得するために計上された、
44 億 6,944 万１千円の補正予算です。

○取得価格：44 億 3,900 万円
○維持管理経費等

：3,044 万 1,000 円

○基金繰入金
：１4 億 6,944 万 1,000 円

○他会計借入金：12 億円
○基金借入金：18 億円

歳出予算 歳入予算

審議の経緯６月１日（木）

本会議（議案上程）委員会審査
議案第 37 号
　一般会計補正予算（第２号）
議案第 38 号
　公共下水道事業会計補正予算（第１号）

【総務教育常任委員会】
　一般会計補正予算（第２号）

【都市経済常任委員会】
　公共下水道事業会計補正予算（第１号）
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　現状では、市の保有する土地で、新たな公
共施設を整備できるまとまった土地は、市街
地にはありません。
　ふるさと納税という制度を活用して、確か
な資産を未来の市民に残すことが、我々の責
務であり、当該地は、将来に夢と自由度を与
えるための一つの大きな道具です。

当該地の将来的な使途については、議会の意見を十分に考慮し
つつ、各計画段階において適切に情報を開示し、議会と行政と
が車の両輪となってしっかりと連携し、検討を進めること。

提案の理由

６月１日（木）６月９日（金）６月16 日（金） ６月 13 日（火）

本会議（議案上程）

委員会審査

本会議委員会審査 本会議本会議

議案第 49 号
　財産の取得について

【総務教育委員会】
　財産の取得について

委員長報告
　討論
　採決

委員長報告
　討論
　採決

（追加議案提出）

松丸修久　市長

山本広行　総務教育常任委員

総務教育常任委員会 都市経済常任委員会

審査事項 議案第 37号
一般会計補正予算（第２号）

議案第 38号
公共下水道事業会計補正予算（第２号）

議案の内容 松ケ丘六丁目地内の事業用地取得費
用等および財源

事業用地取得のための一般会計への貸付金

質疑
☜７ページの「総務教育常任委員会
ピックアップ」記事をご覧ください。

Ｑ　利率の設定基準は
Ａ　今回の貸付内容で銀行等へ定期貸付し
た場合の利息額と同額以上となる利率
を設定している。

審査結果 可決（賛成３、反対２）
附帯決議も可決（賛成３、反対２）

可決（賛成５、反対０）

～事業の執行に当たり、次の事項の履行を求める～
チェックポイント！
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本会議
議案第 37 号　一般会計補正予算（第２号）に対する討論

可決（賛成 13、反対４）

反対討論

賛成討論

反対討論

賛成討論

①取得目的が漠然としていて、説得力、緊急性も感じられない。
② 44 億円という費用を使うのに、十分な審議時間を取っていない。
③福祉予算より開発予算を優先して先行投資していくやり方は、経済的な観点からも危険な方向

である。
④結婚式場跡地が坪単価約 40 万円、商業用地が坪単価約 34 万円であり、結婚式場跡地の方が

単価が高いのはなぜか。
⑤ヤクルト２軍誘致のための公園整備計画、スマートインターチェンジ周辺土地区画整理事業、

新守谷駅周辺土地区画整理事業と多くの開発事業案件が進行中であり、どれも住民説明が十分
ではなく、住民への周知がなされていない。大きな税金の使い方として疑問が残る。

①用地の取得期限が迫る中で、この期を逃せば取得することができない。
②市街化区域内に約４ヘクタール規模の土地はほかにない。
③当初から大学等の教育研究施設として用途を定め、教育機関の誘致を行ってきた土地であり、

このことから、地域の秩序ある整備、公共福祉の増進を図る上で重要な土地である。
④財源は、他事業に影響のない範囲で内部資金から調達し、本年度予算で 60 億円の寄附額を見

込んでいるふるさと納税制度の寄附金を活用したものとなっており、財政状況には影響がない。
⑤ふるさと納税制度の寄附金を活用し、土地という資産を次世代に残せる。

①土地、建物の利用方法が明確でなく、将来への負債になりかねない。
②土地の取得のみが目的であり、利用方法は後の人に任せるというのは無責任
③当初、民間企業が予定していたとおり、住宅地として開発された方が、将来のために有益
④当面結婚式場の建物を利活用するというが、非常に使い勝手が悪い。そういう建物を無理やり

利用しようと思っても、結果的には経費、管理費だけが経常的に発生するのではないか。
⑤総合公園の造成やスマートインターチェンジの開設のために多額の資金が必要であり、財政が

どのようになるという道筋が全く見えない中で、44 億円もの支出をすることは、将来の財政
運営に非常に負担をかける。

①歳入の内訳は、基金からの繰入金または借入金であり、外部からの借入金はない。
②公共下水道事業会計借入金は、主にふるさと納税の寄附金を原資に３年間で返済、基金借入金

も８年以内に返済する計画であり、将来の大きな負担になるとは考えられない。
③施設維持管理費は、旧結婚式場施設の光熱費、管理・保守経費等で年間約 1,300 万円がかか

る見込みだが、もう一方の事業用地の借地料が年間約 9,000 万円見込まれることから、それ
を充当することで、市の財政負担を最小限にできる。

④将来、市民の生活向上のための施設を検討する時期が来ても、そのための用地がなくては議論
すらできない。

山田　美枝子
　　　　議員

田中　啓一
　　　議員

海老原　博幸
　　　　議員

堤　茂信
　　　議員

未来への資産か？負担か？
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本会議（追加議案提出）

委員会審査（総務教育常任委員会）

本会議（最終日）

議案第 49号「財産の取得について」提出

可決（賛成３、反対２）

可決（賛成１３、反対４）

今後の新たな行政需要や将来訪れる公共施設の建替えに対応することを目的として、松ケ丘六丁目地
内の用地等を取得する。

提案理由

【財産の内訳】

６月９日（金）

事業用地の取得にあたって　～附帯決議の提案理由から～

６月１３日（火）

６月１６日（金）

土地の所在 面積 取得価格

松ケ丘六丁目６番地３ 17,520.01㎡ 21 億 3,700 万円
※建物・附帯施設の取得価格は 0 円

松ケ丘六丁目６番地４ 21,995.88㎡ 23 億 200 万円

市民への説明がほとんどなされていないに等しい。
反対討論

　市長からは、松ケ丘六丁目地内事業用地の購入について、「確かな資産を未来の市民に残すこと」が我々の責
務であり、当該地は「将来に夢と自由度を与えるための一つの大きな道具」との説明がありました。
　守谷の未来のために、当該用地の取得は必要であると考えますが、現時点で具体的な用途の説明がありません。
  確かな資産を未来の市民のために確実に活用するためにも、市民や議会に対する十分な説明が必要と考えま
す。また、将来の利活用については、市民の意見を十分に考慮して決定する必要があります。
　議会は、市民の皆様とともに、取得した事業用地の「今後」の動向を注視してまいります。
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こんなことが決まりました

５月臨時議会と６月定例月議会に
話し合われた案件をご紹介します

議案番号 件　　名 議決結果

議案第 35 号 守谷市特別職の職員の給与，報酬，議員報酬，旅費及び費用弁償に関す
る条例の一部を改正する条例 可決

議案第 36 号 令和５年度守谷市一般会計補正予算（第１号） 可決

議案番号 件　　名 議決結果

議案第 37 号 令和５年度守谷市一般会計補正予算（第２号） 可決

議案第 38 号 令和５年度守谷市公共下水道事業会計補正予算（第１号） 可決

議案第 39 号 守谷市遊育（あそいく）施設の設置及び管理に関する条例 可決

議案第 40 号 守谷市職員定数条例の一部を改正する条例 可決

議案第 41 号 守谷市手数料条例の一部を改正する条例 可決

議案第 42 号 守谷市保健センターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例 可決

議案第 43 号 守谷市国民健康保険税条例の一部を改正する条例 可決

議案第 44 号 守谷市後期高齢者医療に関する条例の一部を改正する条例 可決

議案第 45 号 守谷市介護保険条例の一部を改正する条例 可決

議案第 46 号 令和５年度守谷市一般会計補正予算（第３号） 可決

議案第 47 号 令和５年度守谷市公共下水道事業会計補正予算（第２号） 可決

議案第 48 号 令和５年度守谷市農業集落排水事業会計補正予算（第１号） 可決

議案第 49 号 財産の取得について 可決

議案第 50 号 工事請負契約の締結について 可決

議員提出議案第３号 議案第 37 号　令和５年度守谷市一般会計補正予算（第２号）に対する
附帯決議 可決

議員別賛否一覧表
は、こちらから

５月臨時議会 ６月定例月議会

５月臨時議会

６月定例月議会

市長提出議案２件、報告３件

市長提出議案 14件、議員提出議案１件、諮問１件、報告 10件
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松ケ丘六丁目地内
事業用地取得

公民館運営管理事業
（高野公民館駐車場増設）

新たな行政需要や将来訪れる公共施設の建替えに対応する用地を確
保するため、取得するもの（取得価格 44億 3,900 万円）

高野公民館の駐車場が不足しているため、その近隣の土地を借用し、
駐車場を増設するための費用を増額するもの

議案第37号　令和５年度守谷市一般会計補正予算（第２号）

議案第 46号　令和５年度守谷市一般会計補正予算（第３号）

Ｑ　２区画の用地取得を１つの事業とした理由は。
Ａ　将来的には２区画を一体的に使用することを想定しており、

１区画のみの取得は考えていない。

Ｑ　借地期間及び駐車台数は。
Ａ　本年７月から５年間借地し、駐車台数は 18 台増え、

計 54 台分となる。

Ｑ　今後の市の財政見通しは。
Ａ　中期財政計画を毎年度ローリングしており、今回の事業経費

も反映させて、収支を見直していく。

Ｑ　借入れの利息は。
Ａ　償還期間は８年で合計約 190 万円

※附帯決議（３ページに掲載）が可決されました。

ピック
アップ

①

ピック
アップ

②

６ 月
定 例 総務教育

常任委員会

チェックポイント！
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ピック
アップ

６ 月
定 例 都市経済

常任委員会

議案第 46号　令和５年度
守谷市一般会計補正予算(第３号)

「有害鳥獣駆除対策事業」の歳出補正増額 3,164,000 円について

「公園施設改修事業」の歳出補正増額 35,332,000 円について

「公共下水道事業会計負担金」の増額補正 107,712,000 円について

Ｑ　有害鳥獣の処分方法は。
Ａ　猟友会により解体し処分していた方法から、専門の委託

業者により収集運搬及び処分する方法に変更する。
Ｑ　委託業者は一般廃棄物処理の許可を得ているか。
Ａ　許可を得ている業者である。

Ｑ　南守谷９号雨水幹線整備の新しい工法とは。
Ａ　当初のボックスカルバート工法から、鋼矢板を打ち込み

蓋掛けする工法に変更する。

Ｑ　大利根運動公園改修工事に伴う利用制限は。
Ａ　工事期間の令和５年 10 月１日から令和６年３月 31 日

まで使用できなくなる。代替地については守谷市スポー
ツ協会と協議している。

※南守谷９号雨水幹線整備の現況（仮復旧）
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６ 月
定 例 保健福祉

常任委員会

守谷市物価高騰対策支援事業
障がい者施設や介護保険施設に支援金を交付します。

ピック
アップ

①
障がい者施設等支援金
合計 3,363,000 円

介護施設等支援金
合計 13,520,000 円

区分 人数
（事業所数）

予算額
（支援金単価） 区分 人数

（事業所数）
予算額

（支援金単価）
障がい者
支援施設

167 人
（９事業所）

1,503,000 円
（9,000 円／人） 入所系 660 人

（16 事業所）
7,920,000 円

（12,000 円／人）
障がい者福祉
サービス事業所 21 事業所 1,260,000 円

（60,000 円／所） 通所系 27 事業所 4,050,000 円
（150,000円／所）

児童通所
事業所等 20 事業所 600,000 円

（30,000 円／所） 訪問系 31 事業所 1,550,000 円
（50,000 円／所）

議案第39号　守谷市遊育（あそいく）
施設の設置及び管理に関する条例
子供たちの生きる力を育てる遊育（あそいく）の場を整備し、子育
て環境のさらなる充実を図ります。

ピック
アップ

②

対象者を未就学児とその保護者とし、新たな試みとして、大型遊具等を活用し、遊びの中で将来
に必要な基本動作、危険回避力、運動能力、コミュニケーション能力とともに、自分で遊びを生
み出す創造力を楽しみながら育てていきます。

７月から８月：事業者の募集（プロポーザル方式で事業者を選定）
９月：事業者との契約締結・開設準備
12 月：オープン

○使用料　市内在住者：100 円　市外在住者：200 円
○使用数　１時間当たり 15 組程度

職員や保護者同士の交流を深めて、育児不安や孤立感の軽減に努めます。

遊育（あそいく）施設のコンセプト

開設までのスケジュール（予定）

使用料ほか

子育て支援施設として
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市の胃がん検診に「胃カメラ検査」と「リスク
検査」が選択肢に含まれないのはなぜか。
リスク検査とはがんを発見する検査ではなく将
来がんになるリスクを見極める検査である。血
液検査でピロリ菌の抗体検査を行うと同時に胃
の炎症や萎縮度を調べるペプシノーゲン検査を
組み合わせることで発症のリスクを評価するも
のである。胃カメラとリスク検査は平成 25 年
ごろに取手市医師会と検討した経緯があり、そ
れ以降引き続き協議は続けている。消化器内科
など胃カメラができる医療機関がクリニックを
含めて限定され、検診の結果が出るまでに複数
のプロセスを経るので、専門医の確保が難しい

など、現在も継続的な課題となっている。
市HPで紹介している「心のふるさと（守谷市
イメージソング）」と「ふるさと守谷音頭」は、
なぜ作成され、どのように使用されているか。
平成元年に守谷町制百周年を記念して作成され
た。「心のふるさと」は MOCO フェスタや守
谷ハーフマラソン等で使用している。「守谷音
頭」は保育園や幼稚園、地区の夏祭り等で使用
している。新型コロナの影響で使用機会が減少
した。
以前は運動会等で「守谷音頭」を踊っていたが、
新型コロナのため子供に教える機会も少なく
なった。学校での活用方法を再度検討したい。

青木　公達　議員

集団検診の胃がん検診
／守谷ご当地ソング

Ｑ

Ａ
Ｑ

Ａ

Ａ

１

２

胃カメラ検査とリスク検査の
オプション

「心のふるさと」と「ふるさと守谷
音頭」

今回の通告事項

一般一般
質問質問 ６月９日・12 日・13 日に、市政に関する一般質

問が行われました。今回は 12 人の議員が通告順に
一般質問を行いました。

2023 年６月
定例月議会

一般質問を行った議員

１
日
目

２
日
目

３
日
目

会
議
録
・
映
像

守谷市議会ホームページ（議会中継・会議録検索）
http://moriya.gijiroku.com/index.asp

青木公達　議員 高梨恭子　議員

山田美枝子　議員 堤茂信　議員

田中啓一　議員

海老原博幸　議員 小菅勝彦　議員

山本広行　議員 高梨隆　議員

渡辺秀一　議員

砂川誠　議員 首藤太亮　議員

一般質問に関する詳細な情報は、守谷市議会ホームペー
ジの録画配信や会議録検索からご覧いただけます。
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市は建替え需要のための土地確保というものを
いつ頃から考えていたのか。
アジュール含め UR、大和ハウスまたは Wonder
GOO と具体的に交渉を開始したのが年明け１
月過ぎで、実質公共施設の建替え需要、あるい
は、新たな行政需要という目的を絞り込んだと
いうのが２月、３月ころであったと思う。
逆に言うとアジュールがそのまま営業を継続す
る状況だったら、その建替え需要という発想は
生まれなかったという理解でよいか。
そのとおりである。
土地の取得価格について、時間もない中で、い
ろいろ協議をして妥当性を確保したというよう

帯状疱疹ワクチン接種への助成について、一年
前に公明党の山本議員が、市独自のワクチン接
種費助成の必要性を訴えました。改めて市の認
識を伺いたい。
現在は、定期予防接種の対象ではなく任意接種
になっている。市独自と言うよりも国の動向を
確認中である。
近隣自治体でワクチン接種費助成に取り組んで
いる自治体は。
県内では、４市町村でワクチン助成を開始して
いる。
市としての今後の取組は。
市としては、国の動向等を踏まえて実施の可否

な説明だったと思うが、３月の時点で土地の評
価を鑑定士に依頼する方法もあったと思う。市
民に対して土地の取得価格の妥当性を証明する
必要があったのではないか。
行政が土地を取得する場合、その評価、価格は
鑑定評価を入れることが望ましいと考える。今
回は、時間がなかったこともあるが、土地の価
格は時価だと思っている。何をもって適正価格
か、買いたい人、売りたい人によって価格とい
うのは大分変わると思う。今回の価格は、適正
な価格として市が判断できる価格まで交渉した
結果である。

を検討して行く。
助成について市長の見解を伺う。
ワクチンの安全性の担保を定期接種と言う形で
国が担保できれば、助成も十分考えられる。

海老原　博幸　議員

砂川　誠　議員

松ケ丘六丁目の土地
取得を問う！

市単独のワクチン接種
費助成を早期に

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ
Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

Ａ

Ｑ
Ａ

１

１

２

２

松ケ丘六丁目の土地取得について

帯状疱疹ワクチン接種費助成に
ついて

総合公園の計画変更について

認知症に係る相談体制の充実に
ついて

今回の通告事項

今回の通告事項
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生活保護の受給状況と扶養照会の問題を問う。
世帯数は 264 世帯、人数は 322 名。申請者が
希望しなければ、市では扶養照会は基本的に行
わない。住宅扶助の上限は世帯員数により異な
る。転居指導は家賃が上限を超える場合に行う
が、転居が難しい場合は実情に合わせて行う。
イノシシ、アライグマなどの市内の捕獲状況は。
猟友会のメンバーで結成した鳥獣被害対策実施
隊が捕獲した有害鳥獣の数は、令和４年度は、
イノシシが 115 頭、アライグマが 147 頭、ハ
クビシンが 26 頭、タヌキが 147 頭で、年々
増加している状況である。
６月の補正予算で、有害鳥獣駆除対策事業の

ここ数年の個人宅への侵入・窃盗に関わる犯罪
認知件数は。
令和３年から令和５年４月末現在で、住宅侵入
窃盗はトータル 68 件。自動車・バイク盗難は
トータル 64 件。
各家庭での防犯グッズ購入への市からの助成金
等の検討は。
種類が多岐に渡り判別が困難な防犯グッズもあ
ること、また自分の身は自分で守る自助の観点
から、助成金制度は考えていない。
段差解消スロープでけがをした方への過失責任
は。
道路法第 43 条、民法第 709 条により、設置

316 万４千円はどう使うのか。
実施隊が捕獲した有害鳥獣を処分する業者への
委託料で、一頭 3,000 円から 8,000 円で処分
してもらう。
水道事業会計は長年純利益が上がっている。現
在の上下水道会計の内部留保金は。
前年度末の内部留保資金は、水道事業会計が約
31 億円、公共下水道事業会計が 49 億円。
黒字の水道事業会計から料金引下げの考えは。
水道事業経営戦略の見込みでは令和 13 年には
赤字になるので、公平な負担を考え一日でも長
く今の料金を維持できるよう考えていく。

者に過失責任が問われる可能性がある。
スロープ撤去のための市からの周知徹底は。
広報もりやで年１回掲載し周知しているが、今
後、内容を充実させたい。
スロープを撤去すれば切下げ工事が必要となる
が、切下げ工事への市からの助成金は。
個人等の土地の利便性向上のためであり、守谷
市車両等出入口設置工事の承認基準を定める要
綱により、申請者が負担するものであるため、
助成金制度は考えていない。

山田　美枝子　議員

山本　広行　議員

水道会計の実態、
利用者への値下げ
要求

安心安全に暮らせる
まちづくりを！

Ｑ
Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ
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１

３

２

２

生活保護受給者の実態と課題

防犯対策について

水道料金の引下げほか利用者サービス

イノシシほか野生動物の出没と安全対策

段差解消スロープについて

今回の通告事項

今回の通告事項
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熱中症警戒アラートが２年前から発令されるよ
うになり、来年からは一段上の熱中症特別警戒
アラートが発せられるというが、市の対応は。
暑さ指数が 33 以上で警戒アラートが出され
る。今後運用を検討する。
市内小中学校における熱中症対策は。
各学校には、暑さ指数計を配備している。全職
員で情報共有し、マニュアルに従って対応する。
水分補給で大事な水筒の水の補給はできるの
か。
校内の水道水を補給してもらっている。愛宕中
学校では、体育館改修時にウォーターサーバー
を設置した。今後、各学校体育館へ計画的に設

一部街路樹がないところが見られる。ふれあい
道路本宿交差点から西友楽市側に向かった通り
において、植栽ますだけになっているところが
ある。今後どのように管理していくのか。
街路樹は、市内に約 5,300 から 5,400 か所あ
る。事故や倒木により撤去された街路樹は、原
則補植を考えているが、大きな木や木の種類に
よってもうまく根づかないなどの理由から、補
植されていない植樹ますなどもある状況であ
る。
補植に加えて、公園里親団体等による花苗によ
る緑化や植樹をしやすい環境の整備に今後取り
組んでいきたい。

置できるよう検討していく。
この数年、熱中症死亡者は全国で 1,000 人以
上で、その８割が高齢者というが、その対応は。
地域包括支援センターにおいて、80 歳以上の
高齢者のみ世帯を訪問し、注意喚起を行う。

今後、市で自動運転による公共交通の導入の予
定はあるのか。
自動運転バスについて、現時点で導入する方向
には至っていない。
市長の意見を伺いたい。
日本において運転手不足という状況で、それら
を見据えた中で、慌てて導入を検討するよりも、
ある程度慎重に利便性コストパフォーマンスを
見ながら情報を積極的に取り入れ導入時期とい
うのも検討していく時期が来ると思っている。

高梨　恭子　議員

小菅　勝彦　議員

熱中症対策強化
への取組

街の緑と
新しい市民の足
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Ｑ
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Ａ

Ｑ

Ａ
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Ｑ
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Ａ
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２

認知症の対策

市道街路樹について

熱中症対策強化への取組

地域公共交通について

今回の通告事項

今回の通告事項
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背負いやすいリュックでの通学でもよいのでは
と考えるが、市の考えは。
ランドセルは学校指定品ではないので、リュッ
クサックを使用することは可能である。
今の時代ツーブロック＝不良との印象は時代錯
誤と感じる。男子中学生の髪型は、なぜ校則で
禁止されているのか。
校内暴力等が社会問題化した当時に禁止となっ
たまま現在に至ると推測される。現在、守谷中
学校のみ校則が外れているが、残りの３中学校
では華美な髪形にしないと定められている。
他市では所得制限を設けずに小学校３年生、４
年生までを含めた数え方で保育料の多子軽減制

茨城県南部大地震のマグニチュード、震度は、
どの程度を想定しているか。
マグニチュードは 7.3、最大震度は６強を想定
している。
実際に茨城県南部大地震が起こったときに、最
大で 13,000 人を超えると想定される避難所
生活者は守谷市の避難所に収容できるのか。
収容可能人数の合計は計画した時点で 9,073
人であり、想定最大人数全員は収容できない。
茨城県南部大地震の被害想定はどのような考え
方に基づいて行ったのか。
平成 30 年４月に中央防災会議の首都直下地震
の被害想定項目及び手法の概要等に基づき算出

度を行っている所もあるが、市の今後の方針は。
県内では当市同様の考え方を採用している市町
村が６割だが、保育料の見直しを行う際には、
併せて検討する必要があると考えている。

した。しかし、同年 12 月に茨城県が算出した
被害想定はそれを大きく下回る想定としてお
り、見直しを図りたいと考えている。
守谷市地域防災計画の被害想定が過大であるた
め、避難場所、備蓄飲料水、食料、トイレなど、
災害に向けた取組の整合が取れていない。
被害想定を早急に見直し、災害が起こった際、
地域と市がどのように役割分担し、連携を図っ
ていくのかを明確にする必要がある。市民がよ
り安心して暮らせる魅力あるまちづくりを実現
するためにも、より具体的で実効性のある地域
防災計画を推し進めていただきたい。

首藤　太亮　議員

堤　茂信　議員

小中学校校則と
多子軽減制度について

具体的で実効性のある
地域防災計画を！
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Ｑ
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Ｑ
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Ｑ
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Ａ
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２

小学生ランドセルは必須なのか

茨城県南部大地震発生時の対応
について

保育料の多子軽減制度の見直しは

男子中学生ツーブロックなぜダメなのか

今回の通告事項

今回の通告事項

総括



15 守谷市議会だより　NO.203　（2023.8.10）

市内小中学校のプールは老朽化が進み、大規模
な修繕を加えないと使用できない状況だが、今
年度の水泳の授業は。
例外を除き、年間の授業回数は２回から４回程
度であり、みずき野のスイミングスクールと常
総運動公園屋内プールを利用して実施してい
る。
今後の市内の小中学校のプール整備計画は。
修繕や新設の予定はない。費用対効果を考慮し、
民間プール等の活用が望ましいと考える。
現在計画中の総合公園やアジュール跡地に温水
プールを設置することはできないか。
水泳の授業の位置づけを含めて検討したい。

現在の児童数について昨年度と比べてどのよう
に推移しているのか伺いたい。
令和５年５月１日時点での市立小学校に在籍す
る総児童数は 4,148 名で、昨年５月１日と比
較すると 100 名の減となっている。
通学区域審議会の構成メンバーについて選考基
準などを伺いたい。
守谷市通学区域審議会条例により委員区分とし
て設定されている小中学校長、小中学校 PTA
会長、学識経験者ほか教育委員会が必要と認め
る者の４区分から委員を選考しており、上限は
20 名である。
学区編成をする際の弊害や課題などはどのよう

通勤時間帯に滝下橋付近の交通渋滞により、
大木地区の市道を抜け道として利用する車が
120 台以上あり、沿道住民が危険を感じてい
るが、安全対策はあるのか。
何らかの対策を講じたいが、難しい問題である。
人事異動時の「業務の引継ぎのルール」はある
のか。
守谷市職員服務規程により規定されている。
人事異動後に、担当者が代わり、また担当者が
不在でまたお越しくださいと言われたと怒って
いる市民がいるが、どう改善するのか。
引継ぎについては、引き続き周知徹底を図るな
どの対応を行っていく。

に想定しているか。
子供達の通学距離や時間が長くなる可能性や、
同じ自治会内で就学校が違う学区割となった場
合は、地域コニュニティの一体性に影響を与え
る可能性があるなどの課題が考えられる。
集合住宅全体を比較的児童数の少ない学校の学
区に変更し、シャトルバスで送迎してはどうか。
通学区域を変更するには、児童への配慮等が必
要であり、保護者の理解を得るには時間を要す
ると考える。シャトルバスでの通学は有効な手
段と考えるが、保護者の理解が必要であり、受
入先の学校調整や費用面での課題もある。

高梨　隆　議員

田中　啓一　議員

小中学校での水泳の
授業の現状について

市内人口増加に伴う
小中学校学区編成
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Ｑ
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２

小中学校の水泳の授業について

市内小学校の現状地域学校の詳細

人事異動について

学区編成をした場合の想定と実行目処

交通渋滞時の抜け道対策について

通学区域審議会の開催及び詳細

今回の通告事項

今回の通告事項
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市内の主要幹線道路、特に国道 294 号、ふれ
あい道路、都市軸道路などで暴走バイクの騒音
で困っているという話を聞いているが、警察で
の取締り及び成果はどのようなものか伺う。
警察に問い合わせたところ、市内において、令
和３年９月に集団暴走行為をしたグループと、
令和４年５月に集団暴走行為をしたグループに
ついて、それぞれ行為者を検挙したとのことで
ある。また、報道されている事案以外でも、消
音器不備などの違反の取締りや少年補導等を随
時行っていると聞いている。
これから夏に向けて時期的にも暴走バイクの活
動が活発になると予想されるが、暴走バイクの

騒音について、市及び取手警察署は、今後、ど
の様な対応を講じていくのか伺う。
引き続き取手警察署交通課へ取締りの強化を要
望していく。取手警察署からは取締りや少年補
導等を行うとともに、その規模に応じて県警本
部や交通機動隊と連携した取締りなども行って
いくと聞いている。
多くの守谷市民は暴走バイクの騒音に対し、迷
惑を感じています。市民の住環境を守るために
も強く継続的に成果が出るまで市が取手警察署
に対し取締りの強化を要請することお願いした
い。

渡辺　秀一　議員

暴走バイクの騒音対策
の強化について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ
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２

騒音と防犯対策について

子どもたちの遊び場について

守谷駅周辺の自転車の走行区分について

今回の通告事項

要望

用語解説

幼少期にかかった水ぼうそう（水痘）のウイルスが体の中
に残り、ストレスや疲れなどにより抵抗力が下がったとき
にウイルスが活動を再開して、痛みやかゆみを伴う発疹を
生じる病気

「鳥獣による農林水産業等に係る被害の防止のための特別
措置に関する法律」第９条の規定により設置され、当市で
は、茨城県猟友会取手支部守谷分会により推薦された会員
（狩猟免許を有する方）により構成されている。

熱中症を予防することを目的として 1954 年にアメリカ
で提案された指標。①湿度、②日射・輻射などの周辺の熱
環境、③気温の三つを取り入れた指標のこと。

帯状疱疹

鳥獣被害対策
実施隊

暑さ指数
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守谷市議会は現在 18 人の議員で構成されています（定数は 20 人）。
議員の名前や所属する常任委員会の他に、最近のブームなどについて
質問をしました。どのような議員がいるかぜひご確認ください！

質問事項

①最近のマイブームはなんですか
②おすすめの本はありますか
③守谷市の好きなところを教えてください

やまゆりの会

都市経済常任委員会

① サ ク ソ フ ォ ン を 吹 く こ と ② 金 魚 姫（ 荻 原 浩 著 ）
ユ ー モ ラ ス で ち ょ っ と 悲 し い フ ァ ン タ ジ ー で す。
③コンパクトであるが、いろいろな要素が詰まっ
ているところ。

小菅勝彦

もりや創世会

保健福祉常任委員会

①高校野球、ダイエット②人を動かす人になれ！
（永守重信著）③コンパクトシティー

田中啓一

公明党

都市経済常任委員会

① WBC 優 勝 メ ン バ ー の そ の 後 の 動 向 ウ オ ッ チ
②竜馬がゆく（司馬遼太郎著）③ TX や常磐自動
車 道 で の 茨 城 の 玄 関 口 で 交 通 の 便 が 良 く、 緑 も
多い。

砂川誠

やまゆりの会

都市経済常任委員会

①テキサス BBQ に挑戦中② YouTube（リベ大、
肉 バ カ 大 学 ） ③ い い と こ 取 り な ま ち（ 交 通 の 利
便性がよい、住環境に緑が多い、教育に熱心）

渡辺秀一

日本共産党

総務教育常任委員会

① 初 め て 買 っ た バ イ オ リ ン を 弾 く こ と ② ガ ル シ
ア・ マ ル ケ ス の「 百 年 の 孤 独 」 ③ 自 家 農 園 な ど
やる人が多くいて、新鮮野菜を新鮮なうちに譲っ
てもらえる豊かさ。

山田美枝子

もりや未来

議長
総務教育常任委員会

①ゴルフ②人を動かす（D・カーネギー著）③東
京 へ の ア ク セ ス が 便 利 で、 子 育 て と 仕 事 の 両 立
ができるなど、子育て世代が住みやすいところ

高橋典久

もりや清流会

保健福祉常任委員会

① 在 日 外 国 人 の 方 々 が 本 人 目 線 で 日 本 の 文 化 等
を紹介する YOUTUBE 動画を視聴すること②日
本国紀（百田尚樹著）③自然が豊かなところ。

海老原博幸

公明党

総務教育常任委員会

① 懐 メ ロ を 聴 く こ と ② 夢 を か な え る ゾ ウ（ 水 野
敬 也 著 ） ③ 電 車 で も 車 で も ど の 方 面 に 行 く の も
非 常 に 便 利。 ま た 自 然 と の バ ラ ン ス が と て も 良
い。

山本広行

もりや未来

総務教育常任委員会

① ラ ン ニ ン グ。 昨 年 11 月 に は 沖 永 良 部 島
70km を 完 走 し ま し た。 ② ホ ー キ ン グ、 宇 宙 を
語 る ③ 人 が 優 し く、 都 市 機 能 と 自 然 の バ ラ ン ス
が最適でとても住み良いところ。

堤茂信

もりや未来

総務教育常任委員会

① 散 歩 の 歩 数 ② 田 中 角 栄 自 伝 ③ 将 来 が 楽 し み な
ところ

長谷川信市

もりや未来

副議長
都市経済常任委員会

① ジ ュ ニ ア ユ ー ス で 頑 張 る 孫 の サ ッ カ ー 試 合 見
学 ② 安 倍 晋 三 回 顧 録 ③ 生 ま れ 育 っ た 変 わ ら ぬ 田
園風景が好きです

寺田文彦

もりや創世会

都市経済常任委員会

①旅行②安倍晋三 櫻井よしこ 憲法改正完全版③
市民に寄り添った街づくりがすきです。

伯耆田富夫

やまゆりの会

保健福祉常任委員会

① お い し い 冷 凍 食 品 探 し・ 家 の 掃 除 ② 嫌 わ れ る
勇 気 ア ド ラ ー 心 理 学・ ７ つ の 習 慣・ 子 供 が 育 つ
魔法の言葉③子供の教育環境が良い・緑が多い・
交通の利便性が高い

首藤太亮

もりや創世会

保健福祉常任委員会

① DIY・ 園 芸 ( 観 葉 植 物 ) ② 粗 に し て 野 だ が 卑
で は な い（ 城 山 三 郎 著 ） ③ 人 も 自 然 も 交 通 も す
べてが「ちょうどいい」ところ

渡辺大士

もりや新風会

保健福祉常任委員会

① 毎 月、 筑 波 山 に ３ 回 登 る こ と ②『 俳 句 歳 時 記 』
③ 生 ま れ も 育 ち も 守 谷 で 他 市 町 村 に 住 ん だ こ と
が な い の で、 守 谷 の す べ て が 気 に 入 っ て い る の
だと思うしかない。

高梨隆

独楽

総務教育常任委員会

① 特 に な し ② コ ミ ュ ニ テ ィ ー デ ザ イ ン ― 人 が つ
な が る し く み を つ く る ― ③ 自 然 が 残 っ て い る と
ころ。

青木公達

もりや未来

保健福祉常任委員会

① 果 実 酒 づ く り ②『 モ モ 』 ミ ヒ ャ エ ル・ エ ン デ
作　 大 島 か お り 訳 ③ 守 谷 を 囲 む 大 き な 三 つ の 川。
そ れ ぞ れ 土 手 が あ り、 散 歩 が で き、 四 季 折 々 の
どかな景色が見られるところ

高梨恭子

もりや創世会

都市経済常任委員会

① 源 泉 か け 流 し 温 泉 ② ハ ー バ ー ド 白 熱 教 室　 講
義 録（ マ イ ケ ル サ ン デ ル ） ③ 市 民 の 皆 さ ん が 多
く感じている「住みよさ」でしょうか。

梅木伸治
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アンケート調査にご協力ください
みなさまの声をおきかせください

実施期間：８月10 日（木）～８月 31日（木）

　守谷市議会では、広報紙として「議会だより　こじゅけい」を年
４回発行しています。
　今後も、より多くの市民のみなさまに親しんでいただける議会を
めざし、みなさまが求める議会の情報のお知らせの仕方を検討する
ため、議会だよりに関するアンケート調査を実施します。
　みなさまの率直なご意見をおうかがいし、より良い情報提供の方
法を検討してまいりたいと思いますので、ご協力のほどよろしくお
願いいたます。

右の QR コードを読み取り、回答する。

方法①　FAX で送信する。（FAX 番号：０２９７－４５－６５２８）
方法②　メールで送信する。（メールアドレス：gikai@city.moriya.ibaraki.jp）
方法③　郵送する。（宛先：〒 302-0198　守谷市大柏 950 番地の１　守谷市議会事務局）
方法④　議会事務局に持参する。

※　アンケート調査票の様式は、守谷市議会ホームページの新着情報
　「アンケート調査にご協力ください。」にも掲載しています。

WEBアンケートフォームを利用して、回答する。

左ページのアンケート調査票に記入して、回答する。

回答方法

市議会ホームページ　https://www.city.moriya.ibaraki.jp/gikai/



「議会だより こじゅけい」に関するアンケート調査票

Ｑ１　性別を教えてください。
１．男性　２．女性　３．その他　４．無回答

Ｑ２　年齢を教えてください
１．10 歳代　２．20 歳代　３．30 歳代　４．40 歳代　５．50 歳代　６．60 歳代
７．70 歳代以上

Ｑ３　議会だよりを読みますか
１．毎回読む　２．たまに読む　３．ほとんど読まない

Ｑ４　どのような記事を読んでいますか（複数選択可能）
１．表紙　２．議案の内容　３．一般質問の内容　４．常任委員会の内容
５．特集記事　６．議会の日程

Ｑ５　どのような方法で議会だよりを読んでいますか
１．紙媒体　２．電子媒体　３．両方

Ｑ６　文字の見やすさ（該当する数字を○で囲んでください。）
とても読みにくい　　１ ・ ２ ・ ３ ・ ４ ・ ５　　とても読みやすい

Ｑ７　レイアウト・デザインの見やすさ（該当する数字を○で囲んでください。）
とても見にくい　　１ ・ ２ ・ ３ ・ ４ ・ ５　　とても見やすい

Ｑ８　内容の分かりやすさ（該当する数字を○で囲んでください。）
とてもわかりにくい　　１ ・ ２ ・ ３ ・ ４ ・ ５　　とてもわかりやすい

Ｑ９　ページ数（該当する数字を○で囲んでください。）
とても少ない　　１ ・ ２ ・ ３ ・ ４ ・ ５　　とても多い

Ｑ10　情報量（該当する数字を○で囲んでください。）
とても少ない　　１ ・ ２ ・ ３ ・ ４ ・ ５　　とても多い

Ｑ11　どのような内容だと読みたくなりますか（複数選択可能）
１．写真やイラストが多い　２．見やすいデザインになっている　３．特集がある
４．身近な人が登場する　５．市民の声が反映されている　６．このままで良い
７．その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）

Ｑ12　議会情報の広報手段として良いと思う方法
１．議会だよりの充実　２．議会ホームページの充実　３．インターネット配信
４．議会 SNS の充実　５．その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）

Ｑ13　議会だよりに求める情報・内容（ご自由に記載してください。)

ご協力ありがとうございました。

✂

切
り
取
り
線✂
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本会議と委員会は、受付票
に住所・氏名を記入してい
ただくだけで、どなたでも
傍聴することができます。

市役所議会棟 3 階の傍聴席
入口前に受付票がありますの
で、各自記入して入場してく
ださい。出入りは自由です。
定員は 53 名で先着順です。

開会時間の 10 分前までに、
市役所議会棟 2 階の議会事
務局で受付をしてください。
定員は 5 名で先着順です。

傍聴するには？ 本会議傍聴 委員会傍聴 議会を
知る

※請願・陳情の提出締切は 8/21 です。９月定例月議会での審議を希望する場合は、締切日までに議会事務局へ提出し
てください。内容に不備がある場合には、修正等をお願いする場合があるので、日程に余裕をもって提出してください。

令和５年９月定例月議会　会期日程（予定） ※日程は変更になる場合があります。詳しくは、
守谷市議会事務局までお問い合わせください。

8/27 28 29 30 31 9/1 2

3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23

日 月 火 水 木 金 土

休会

休会

休会

休会 議事整理日

一般質問
10:00 ～

休会

総務教育常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

閉会
討論・採決
10:00 ～

都市経済常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

開会
上程・質疑
10:00 ～

保健福祉常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

議事整理日

議事整理日

休会

休会

■小目沼橋

小
おめぬ ま ば し
目沼橋 ( つくばみらい市 )

　守谷市のおとなりのつくばみらい市に沈下
橋があるのをご存じでしょうか？
　日本の原風景を感じさせる場所で、時代劇
の撮影でも利用されています。
　TX 車輛基地右側の道路から小貝川土手にあ
がり上流方向に約 1㎞進むと沈下橋である小
目沼橋が見えてきます。
　徒歩約 20 分の距離でウォーキングに最適
の距離です。
　興味がありましたら是非お出かけください。

※沈下橋（ちんかばし、ちんかきょう）：河川の水位が上昇したときに水面下に沈む、欄干のない橋

■ TX 車両基地南側道路入口

https://www.city.moriya.ibaraki.jp/gikai/


